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- - - Aos vinte e seis dias do mês de Junho do ano de mil novecentos e noventa e oito, nesta cidade 

de Viana do Castelo e no Auditório do Instituto Politécnico de Viana do Castelo, situado no Jardim 

D. Fernando, realizou-se a primeira reunião ordinária da Assembleia Municipal de Viana do 

Castelo sob a presidência de Armando Rodrigo Soares Pereira, Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal. Secretariaram a presente sessão os Membros Manuel Pinto da Costa e António Idalino 

Rodrigues Pereira, respectivamente Primeiro Secretário e Segundo Secretário. A Câmara Municipal 

de Viana do Castelo fez-se representar pelo seu Presidente, Defensor Oliveira Moura. Assistiram 

também à presente reunião os Vereadores da mesma Câmara Municipal, Manuel Silva Ribeiro, 

José Maria da Cunha Costa, José Augusto Meleiro Rodrigues e Paulo Jorge Costa Lains. Pelas 

vinte e duas horas, o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião com a presença de 66 membros 

e a falta de 15 Membros, conforme documento que se junta sob o número 1. - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - -- - - Antes de iniciar o período de antes da ordem do dia, o Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal apresentou os seguintes pedidos de suspensão do mandato:-�do Membro 

eleito pela CDU, José Maria da Cunha da Costa Dias, por motivos de saúde, pelo período de trinta 

dias; do Membro eleito pelo PS, Noé Martins da Rocha, por motivos de natureza profissional, pelo 

período de um dia; do Membro eleito pelo PS, José Augusto Ribeiro dos Reis, por motivos de 

natureza profissional, pelo período de um dia; do Membro eleito pelo PSD, Remigio Manuel Silva 

da Costa, por motivos de natureza pessoal, pelo período de um dia; do Membro eleito pelo PSD, 

José Miguel do Paço Vieira Pinto, por motivos de natureza profissional, pelo período de quinze 

dias. A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar os referidos pedidos de 

suspensão de mandato. Mais foi deliberado, também por unanimidade, aprovar a acta em minuta, 

nesta parte, para surtir efeitos imediatos. O Presidente da Mesa informou a Assembleia Municipal 

que os referidos Membros iriam ser substituídos pelos eleitos que se seguem na correspondente 



 

lista, respectivamente, Branca Maria da Cruz Carvalho, José Alberto Amorim da Costa, Joaquim 

Luís Nobre Pereira, Rui Pedro Baptista Teixeira de Morais, e tendo em atenção que se encontravam 

presentes na sala, e cuja identidade é do conhecimento pessoal do Presidente da Mesa, iniciaram de 

imediato as suas funções como Membros da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Uma vez que será feito registo magnético da presente sessão, apenas se fará referência às 

intervenções feitas durante a sessão da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  

- - - Antes de iniciar o período de antes da ordem do dia, o Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal procedeu à leitura de diverso expediente que foi remetido a esta Assembleia Municipal. 

- - -  

- - - Seguidamente, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal submeteu à aprovação desta o 

texto das actas número 3 e 4 das reuniões desta mesma Assembleia, de seguida e postas à votação 

da Assembleia, foram aquelas actas aprovadas por maioria com três abstenções. - - - - - - - - - - - - - 

- - - -  
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- - - Passou-se de seguida às intervenções do período de antes da ordem do dia dos Membros da 

Assembleia Municipal, tendo-se registado as seguintes:- Jorge Nuno Monteiro de Sá - voto de 

pesar do PSD (documento nº 2), de seguida pelos deputados do PS foi também apresentado um 

voto de pesar (documento nº 3), foram ambos aprovados por unanimidade, tendo o Presidente da 

Mesa proposto que se fizesse um minuto de silêncio pelo falecimento do membro desta Assembleia 

Municipal, Professor Dr. Francisco Lucas Pires. Continuou-se com as intervenções tendo-se 

registado ainda as seguintes:- António Silva, Julio Vasconcelos, Luis Palma (documento nº 4), 

David Miranda Pereira (documento nº 5), António José Proença de Oliveira Amaral, Jorge Nuno 

Monteiro de Sá, Branca de Carvalho - Moção (Documento nº 6), Daniel Amorim, Presidente da 



 

Junta de Freguesia de Castelo de Neiva (documento n º 7), Fernando Silva, José Araújo 

(documento nº 8) Adelaide Lousinha, Fagundes Meira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Findas as intervenções dos Membros inscritos, o Presidente da Câmara prestou os 

esclarecimentos solicitados naquelas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - -  

- - - Seguidamente foram postas a discussão as propostas apresentadas à mesa antes e durante as 

intervenções do período de antes da ordem do dia, tendo os resultados das votações sido os 

seguintes: 

I - MOÇÃO DA CDU - Aprovada por unanimidade; II - PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO 

DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTA MARIA MAIOR (Documento nº 9) -- 

Aprovada por unanimidade; III- VOTO DE PROTESTO - S.C. VIANENSE, apresentado pelo 

PS - Aprovado por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - -  

- - - De seguida e antes de entrar no período da ordem do dia pediu a palavra o membro Carlos 

Resende, tendo solicitado que se alterasse a sequência da discussão dos pontos da ordem de 

trabalhos passando os pontos 3 e 4 para o final da discussão da ordem de trabalhos uma vez que 

tinham surgido novos elementos sobre o PUC, nomeadamente uma providência cautelar do 

Tribunal Judicial da Comarca de Viana do Castelo, a fim de dar tempo a que os membros da 

Assembleia tomem conhecimento do referido documento e sejam melhor informados de toda esta 

problemática atendendo aos novos factores que vieram agora a conhecimento da Assembleia. De 

seguida e sobre esta intervenção, pronunciaram-se os membros Oliveira Amaral e Julio 

Vasconcelos. De seguida e por consenso da Assembleia foi feito um intervalo de 5 minutos 

tendente a ser esclarecido todo este assunto e chegar-se a uma solução consensual sobre a forma de 

prosseguir os trabalhos desta Assembleia. Retomados os trabalhos interveio novamente o membro 



 

Carlos Resende que na falta de consenso dos diversos grupos políticos retirou a proposta oral que 

tinha apresentado antes. - - - - - - - - 
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- - - Passou-se, de seguida, ao período da ordem do dia, com os assuntos constantes do documento 

que se junta sob o nº 10 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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- - - Tendo sido distribuída pelos Membros da Assembleia Municipal a informação escrita do 

Presidente da Câmara, não foi registada qualquer intervenção acerca do mencionado documento. - - 

- 
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- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal dos documentos 

indicados em epígrafe e que lhe foram propostos pela Câmara Municipal por deliberação que, 

acerca do mesmo assunto, tomou em sua reunião de 2 de Junho corrente, tendo ainda dado 

conhecimento da informação remetida a esta Assembleia pela Comissão Sindical dos 

Trabalhadores da Câmara Municipal de Viana do Castelo (documento nº 13), e registando-se as 

intervenções dos Membros:- António Gonçalves da Silva, Joaquim Sebastião Pimenta, Paulo 

Vilaverde, José Araujo, Luis Belo, Rodolfo Parente, João Campos Sardinha (documento nº 14), 

Julio Vasconcelos, José Carlos Resende - acerca desta intervenção o membro Paulo Vilaverde 

solicitou um esclarecimento, que lhe foi prestado após a sua intervenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Seguidamente usou da palavra o Presidente da Câmara para prestar esclarecimentos acerca 

deste assunto. Em face do atrás exposto passou-se à votação dos referidos documentos tendo-se 

obtido o seguinte resultado: cinquenta votos a favor e nove abstenções. Em face deste resultado, 



 

ficaram aprovados os aludidos documentos.- - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - 

- - - O Vereador António Silva apresentou declaração de voto (documento nº 15) - - - - - - - - - - - - 

-  
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- - - Nos termos do número 4 do artigo 85º do Decreto-Lei número 100/84, de 29 de Março, foi 

deliberado aprovar a acta desta reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, para o que foi a 

mesma lida e achada conforme por todos os membros presentes pelo que foi deliberado aprovar a 

mesma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Dado o adiantado da hora, o Presidente da Assembleia, pelas 1 horas e 45 minutos, 

suspendeu os trabalhos, tendo informado que oportunamente iria ser enviada convocatória a 

marcar data, hora e local da próxima reunião desta sessão. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - E, nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente acta. - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  


